

Rivière.
du·Loup



Mme Hélène Ouellet



LAURÉATE
2024

Tel que lu par le maire
le 10 septembre 2025, lors
d'une réception tenue
en l'honneur de
Mme Hélène Ouellet

Le Mérite municipal Yves-Godbout est une véritable institution pour la Ville de Rivière-du-Loup, une distinction qu'elle remet à des citoyens émérites. Cette reconnaissance met en lumière l'engagement, le don de soi, l'implication. Pour cette 40^e remise, la Ville de Rivière-du-Loup désire mettre en lumière l'engagement de madame Hélène Ouellet.

Hélène Ouellet est née et a grandi sur une ferme de Saint-Alexandre, dans une famille nombreuse de 15 enfants.

Arrivée dans la « grand-ville » à 18 ans, elle épouse Alain, avec qui elle est aujourd'hui mariée depuis 49 ans, et elle fonde sa propre famille.

Jeune maman de trois garçons — Yann, Sylvain et Sébastien —, elle quitte son emploi au magasin People pour ouvrir une petite garderie à la maison, à la demande d'une amie qui a un besoin urgent d'une gardienne. Elle y prend goût... Beaucoup, beaucoup. Bien assez vite, elle recrée chez elle ce qu'elle a toujours connu : un foyer bien rempli. De bruits, d'enfants, d'amour.

À cette époque où il n'y avait pas d'accréditation ni de maximum d'enfants par éducatrice, elle garde jusqu'à 21 enfants en même temps, incluant ses trois garçons. Dans son *bungalow* du quartier Saint-François.

Dans le jour, des enfants, il y en a donc partout dans la maison : dans les chambres, dans le salon, dans la verrière... Les journées s'enchaînent à une vitesse folle, entre la préparation des repas, les changements de couches, les siestes, les jeux...

Là où d'autres auraient sûrement tout abandonné après une centième crise de bacon, Hélène Ouellet était comme un poisson dans l'eau. Dans une maison bondée, dans une routine serrée et bien organisée.

Regardez autour de vous : il y a probablement quelqu'un qui s'est déjà fait garder chez Mme Ouellet. Elle est d'ailleurs demeurée en contact avec certains enfants devenus adultes, parmi les dizaines dont elle a pris soin jusqu'à sa retraite en 2009.



LAURÉATE
2024

Comme la maman d'une belle grande famille, elle voulait surtout que tout le monde soit heureux.

Dans ses loisirs, Mme Ouellet aurait pu chercher à s'éloigner des jouets et des hochets. Non, elle a choisi, encore, la compagnie des tout-petits.

Tôt, elle s'engage dans les comités scolaires. Au sein du comité de loisirs de Saint-François-Thibault, dont elle sera secrétaire pendant une douzaine d'années, elle organise des activités pour les jeunes du quartier.

Combien d'après-midis a-t-elle passés à emballer des jujubes dans des petits sacs à distribuer aux enfants lors de la populaire disco du mois? Jujube après jujube, elle souriait en s'imaginant le bonheur qu'auraient les enfants en les déballant.

Pour se financer, le comité de loisirs organise également des ventes de garage. Les profits servent notamment à acheter des patins pour les jeunes de milieux défavorisés ou à organiser des activités.

Quand le comité se dissout, l'idée des ventes-débarras ne disparaît pas totalement. Hélène Ouellet avait bien mesuré la valeur des objets usagés et toutes les possibilités que permettaient les profits de leur revente. Voilà une autre manière de procurer du bonheur aux enfants!

Sa première vente-débarras, chez elle, lui rapporte 78 \$. Elle remet tous les profits à Opération Enfant Soleil. Puis, elle en organise une autre, puis une plus grosse l'année suivante.

Pendant toute l'année, elle ramasse de la vaisselle, des vêtements, des livres, des meubles. Elle lave et étiquette chaque objet, le classe par catégorie. Elle remplit sa maison jusqu'au bouchon de matériel usagé qu'elle revend, pendant une fin de semaine de mai, avec l'aide d'une vingtaine de bénévoles. Disons qu'il y avait du trafic sur la rue Delage lors de ces journées-là...

Pendant 8 ans, elle organisera à bout de bras la plus grande vente de garage en ville. À cette ampleur-là, on n'appelle plus ça une vente de garage, mais une vente... d'aréna!

Rivière. du·Loup



LAURÉATE
2024

Au total, elle aura remis 150 000 \$ à Opération Enfant Soleil. Pourquoi cette cause? Parce qu'elle avait la chance d'avoir trois enfants en santé. Et pour prolonger le bonheur d'autres enfants. Encore.

Victime de son succès, Hélène Ouellet décide de fermer boutique en 2014. Le bébé, qu'elle avait pris aux couches, était rendu trop gros, trop exigeant.

Elle se demande alors à quoi consacrer tout son temps libre. Elle s'engage comme bénévole pour le Centre culturel et pour les collectes de sang. (Elle s'y engage toujours d'ailleurs.)

À la même période, la Joujouthèque cherche des bénévoles. La Joujouthèque est un organisme sans but lucratif qui, depuis plus de 50 ans, permet aux familles d'emprunter et d'échanger des jouets comme à la bibliothèque. Vous imaginez la suite? Les sourires des enfants se sont mis à clignoter dans sa tête.

Y voyant une continuité de sa garderie, cette infatigable bénévole a embrassé et enlacé ce nouveau projet comme si c'était son propre fils.

Encore là, portée par l'émerveillement des enfants, Hélène Ouellet s'est investie sans compter, sans se ménager, recueillant les jouets et les nettoyant patiemment, chez elle, dans le but de les vendre pour en acheter de nouveaux. Pendant la pandémie, alors que la grande vente annuelle n'était pas possible en présence, elle s'occupait elle-même des ventes sur internet, gérant chaque transaction.

Jusqu'à son départ l'an dernier, elle aura été un précieux atout pour l'organisme, qu'elle aura pris dans ses bras et accompagné à travers une période tumultueuse.

Et elle aura été un précieux atout pour les enfants de Rivière-du-Loup, un point, c'est tout.

Voir les enfants heureux — pas juste ses 3 enfants et ses 5 petits-enfants, mais aussi tous les autres —, c'est ce qui aura animé Hélène Ouellet toute sa vie.

Rivière.
du·Loup



LAURÉATE
2024

Dessiner des sourires, allumer des étoiles dans leurs yeux, c'est ce qui aura été sa vocation, sa mission.

Les bénévoles qui l'ont suivie dans ses nombreux projets et qui sont devenus ses amis en parlent comme d'une leader inspirante, toujours de bonne humeur et au cœur grand comme le monde.

Aujourd'hui, c'est à son tour d'avoir les yeux qui brillent. De recevoir après avoir tant donné, avec bonté, générosité et humilité.

Aujourd'hui, nous accueillons dans la grande famille du Mérite municipal Yves-Godbout une femme bienveillante, généreuse, travaillante, celle qui est un peu devenue la maman de tous les Louperivois.

Hélène Ouellet, nous souhaitons aujourd'hui, au nom des citoyens de la ville, reconnaître que vous êtes une Louperivoise d'exception.

Nous n'avons aucun jouet à vous offrir. Simplement une médaille bien brillante, en reconnaissance de tout ce temps que vous avez donné à notre communauté.

Veillez vous lever pour recevoir l'insigne du Mérite.



Félicitations!